

2007年(平成19年)7月29日 日曜日

Sunday Column サンデーコラム

地方分権への流れは、徐々にではあるが進展しつつあるようだ。中央政府も地方自治体も、ともに分権の精神には賛成のようで、この流れが逆戻りする可能性は低いといえよう。

地方分権をめぐる議論の多くは、自主財源が増える、地域に合った政策の展開が自由になる、地域の実情に応じた細かな策がより展開できるようになる、といった観点が多い。確かに自由裁量の余地は増えるが、一方で、どういう方向へ進むべきかを自ら考え決定する、という重大な責務を持つこととなる。言い換れば、地方自治体の第一義的使命は、中央官庁が決めたことを行うのではなく、自らが政策を立案する「政策官庁」へ

毛利俊夫 理事
日本総合研究所理

くともアジアの中核だった我が国の存在感を低下させてしまった感は否めない。例えば、主要国はいかに人・物・金を世界中から集めることができ、その魅力が、その国の発展を左右する。

であり、そのための仕掛けが充実しているかどうかが充実しているかどうかが充実しているかにより、発展するか否かが決まる。近年はお金のかかる大型コンテナ船も、韓国や中国へなくなりってしまった。また、グローバル化の波は、行き、日本へは小型船で輸送する、ということに思いもかけないところから新たな競争相手が出現している。わが国も、いつは存在感を示した大型化や二十四時間化の可能性がある。国内では、国際物流で常識にする」と意味する。

「政策官庁」へ変身を



と変身するらしいである。中央官庁でさえ、最近はグローバル化と技術の進歩に対応できず、少な

むに、一方である。中央官庁でも、最近は国際化も同じである。人々が集まる場所が発展するの欠けている、といわざる

遅れをとつており、金融市場も海外からの多くの投資資金を呼び込む魅力にきず、大型コンテナ船が接岸できる港もわずかで

あります。技術の進歩がゆっくりで、先頭走者の試行錯誤の成果を利用する二番手戦略が通用した時代では、官僚制度の一つの特

徴である。かつて漁村だったドバイ(アラブ首長国連邦)は、大規模港湾とフリーゾーンを開設することで、進出企業に税制などの便益を与えることによ

り、中東、アフリカ、中

央アジアなどの拠点となりつつある。さらに、日本の滑走路を持つ空港も開港予定である。

政策官庁になるということは、グローバルな環境変化と技術進歩の速さ、その影響力の大きさを知った上で、長期的な視野のもとで何が重要かを見極めることである。

この地方自治体は、その時代が目の前に来るところの理解と準備ができるいるだろうか。少なくとも、中央官庁が犯した多くの失敗から学ぶことはできる。